
 

 

 

 

 

北區社區服務諮詢委員會平常會議 

議程前發言 

陳瑜勇 

2020 年 10 月 8 日 

 

本澳電信及資訊科技的規劃及發展極待加強 

 

年初本澳因國際油價暴跌影響，再次暴露油價加快減慢，豬肉價格也因供應

等因素影響，令價格居高不下，直接影響民生，特區政府為此，及時作出反應，

設法治理，結果是令人欣喜，也深得居民認同，足見政府對民生的重視。本人八

月曾向郵電局反應區內電信信號不佳及本澳商用互聯網離譜收費，商用較民用高

5 至 10 倍的價錢，隨後得到局方回覆，以尚在籌備中的《電信法》作為理由，以

此作為推拖，本人深感失望，因以現時的特許專營合同中已明確寫明本澳收費標

準是參考香港及新加坡，不是糊亂由專營方自己定的，而《電信綱要法》中也寫

明價格必須經政府批准，政府有最後的把關權，而且《電信綱要法》中更寫明本

澳電信網絡的分類只有公用及專用兩類，沒有所謂的商用一說，即使參考其他水、

電收費，民商用的價錢即使有差異也只是局限在某一小區間內，沒有離譜到差距

5 至 10 倍。而查看郵電局，原來局方職責中更有促進本澳資訊科技發展職能，轄

下更設有資訊科技發展及資源管理廳，但多年來鮮見有關部門對本澳資訊科技發

展提出規劃及發展的方案及建議。有見及此，本人提出以下三點建議 : 

 

1. 離譜的商用互聯網收費需要規管，高收費不利本澳資訊科技發展，價格高企

對中小企是一大負擔，不利互聯網在商用中得以普及，現時無論電子支付還

是收銀系統都開始極度依賴互聯網，新經濟中，互聯網更是企業的命脈，由

在區中有提供互聯網(wifi)的店家來看，絕大部分是使用低網速的。 

2. 本澳應更清晰定明資訊科技及科技的概念，因為現時本澳的科技發展似乎更

偏向對研究理論方面的，對實實在在的資訊科技應用卻鮮有明確的規劃及發

展方案。 

3. 建議合併後的經濟及科技發展局，能針對本澳的資訊科技發展作出規劃，本

澳智慧政務就是一個例子，由政府主導，對公共行政的資訊科技發展作規劃

及有目標的發展，這樣的具規劃性的發展，同樣適用在本澳其他行業，長遠

提升本澳各行各業的競爭力。 

 

 

 



 

     

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 



本澳商家普遍都使用低網速 

       

 


